



Varsovia 3 de Diciembre de 1792.

La guarnicion Polaca de esta Ciudad ha salido de ella, y en su lugar han entrado 30 Rusos: suceso que da motivo á muchas y muy varias conjeturas.

Se asegura que el cuerpo de estas mismas tropas extranjeras que se dispone á marchar hácia el Rin llevará un gran tren de artillería.

Dicese tambien, pero hasta ahora sin autenticidad, que los Rusos han tomado posesion de la importante fortaleza de Kaminieck.

Hállanse algunas de nuestras provincias amenazadas de una inmediata escasez, y sobre ello se hacen frecuentes representaciones al Comandante en xefe de las tropas Rusas.

A fines del mes anterior recibió el General Kochowski 20 toneles llenos de rublos, enviados de Petersburgo baxo la escolta de un destacamento de Cosacos.

Se ha comunicado una órden á los Directores de la armería de esta Ciudad para que formen un inventario de quantos efectos hay en ella. No falta quien juzgue, en vista de esta providencia, que dicho edificio se entregará á disposicion de los Rusos para que coloquen en él su artillería.

Viena 18 de Diciembre.

El 10 del corriente llegó un correo de Nápoles con aviso de haber aparecido delante de aquel puerto una esquadra Francesa, que se cree destinada á Constantinopla para sostener las proposiciones de

de alianza que se han hecho al Gran Señor por parte del actual Gobierno Frances. Con esta noticia se despachó de aquí un extraordinario al Baron de Herzbert, Internuncio Imperial cerca del Sultan, con nuevas instrucciones. No queda duda de que los demas Ministros extranjeros en la Suplime Puerta emplearán todos sus recursos para impedir que el Divan entre en negociacion con los Franceses.

Tambien causan inquietud otros avisos de Turquía en órden à las apariencias de un rompimiento entre el Gran Señor y la Emperatriz de Rusia, y aun corre que en Moldavia y Valaquia se hallan 609 soldados Turcos, cuyos intentos se ignoran.

Habiendo tomado mucho incremento en estos paises el contrabando de géneros extranjeros, ha determinado S. M. I. restablecer el sello para las mercancias que se introduzcan de fuera; se habia suprimido el año de 1789, y volverá à usarse desde principio del mes próximo. Aseguran que se meditan mudanzas mas importantes.

Bonn 17 de Diciembre.

Parece que el intento de los Austriacos no es ya de atravesar el Rhin, sino de retirarse por las márgenes de dicho rio hácia esta Ciudad, y seguir de aquí à Coblenza. Antes de ayer tarde llegaron á Düren (Ciudad entre esta y Aix) unos 49 hombres de aquellas tropas, la mitad de caballería: pasáron allí la noche, y luego continuáron su marcha á Coblenza.

Hanóver 17 de Diciembre.

La Regencia de este Electorado ha recibido órden del Rey de Inglaterra, nuestro Elector, para que desde luego se aliste el contingente de este pais, y se disponga á marchar al ejército del Imperio que va á formarse. Dicho contingente, que se compone del Regimiento de Corps de á caballo, de dos de dragones ligeros de á 4 esquadrones cada uno, del de Vondem-Bussche, y de 4 batallones de infantería, debe estar pronto para el dia 15 de Enero: lo mandará el Teniente General Vondem Bussche. — Iguales órdenes se han expedido por el Electorado de Saxonia acerca de su contingente; y otro cuerpo de tropas Saxonas formará un cordon para cubrir las fronteras de Thuringia.

Hamburgo 20 de Diciembre.

De algunos dias á esta parte se experimenta aqui un tiempo muy tempestuoso; el Elva ha salido de madre en muchas partes, y sus aguas han causado grandes desastres: siendo la inundacion mucho mayor que la del mes de Marzo del año próximo pasado. Varios diques se han roto, y casas enteras han sido arrastradas por el torrente.

Expresan las últimas cartas de Varsovia que hay indicios de que los habitantes Polacos serán desarmados ; y que solamente las tropas Rusas guarnecerán á la capital y demas plazas de aquel Reyno.

Lóndres 29 de Diciembre.

La Cámara de los Pares envió el dia 19 un mensaje á la de los Comunes informándola de que se habia señalado el 12 de Febrero para seguir la causa de Mr. Hastings, Gobernador que fué de Bengala.

Ayer se aprobó en la Cámara baxa un bill que prohíbe la circulación de ciertos vales y billetes de crédito creados en Francia de 4 años á esta parte.

Acaba de llegar orden á Portsmouth para que se armen con la posible brevedad los navios Reyna Carlota y Bretaña de 110 cañones, Victoria de 100 , Princesa Real de 90 , Valeroso de 74 , y Cetro de 64. No se advierte ménos actividad en el alistamiento de otros buques de línea así en aquel Puerto como en Chatham y en Depfort. Mr. Hyde Parker ha tremolado su bandera de mando en el nombrado Duque de 98. Finalmente en todos los departamentos se trabaja sin descanso y con suma diligencia en los aprestos navales. Asimismo se juntan en ellos marineros para tripular los buques á medida que se arman.

La guarnicion del castillo de la Torre consta ya de 19 hombres efectivos ademas de la oficialidad , é incluso un destacamento de artillería.

La fragata de guerra Andrómeda , que al mando del Capitan Salisbury salió á cruzar delante de Brest, ha vuelto á Plymouth con noticia de que los Franceses tienen pronta en aquel surgidero una esquadra de 9 navios de línea , varias fragatas y cuters.

Ha llegado de Irlanda una Diputacion de los Católicos Romanos de aquel Reyno para repetir la solicitud que hicieron el año último, ciñéndose literalmente al contenido de aquella , que consiste en que se les restituyan las franquicias para la eleccion de Representantes del pueblo en el Parlamento , limitándolas á favor de los que tuvieren 20 libras ó mas de renta anual en bienes raices.

El navio Dutton , de la Compañía de la India , llegó el dia 8 de Bengala. Conduce al General Meadows, quien se presentó inmediatamente á Mr. Pitt para imponerle en el actual estado de aquellas remotas posesiones. — El Marques de Cornwallis, dexando á los 2 hijos de Tipoo en Madras , salió de allí para Bengala , de donde se restituirá á Europa. Se asegura igualmente que la Compañía ha pue-

to el Gobierno del Carnatic en manos del Nabab baxo condicion de emplear una parte de las rentas en la extincion de la deuda de dicha Compañia , y otra en el pago de sus deudas particulares ; el resto se invertirá en la manutencion de aquel Principe y de su familia , y en el sueldo de los empleados civiles y militares de sus dominios.

Haya 30 de Diciembre.
La Princesa Federica, esposa del Principe Guillermo hijo del Statuder , dió el 6 del corriente á luz un niño con toda felicidad.

Se advierte mucho movimiento en este Gabinete, y jamas han sido tan activas sus relaciones con el de Inglaterra. Parece seguro que obran de acuerdo sobre el rompimiento con Francia.

En uno de estos puertos se habian cargado de harina y avena 40 lanchas por cuenta del ejército Prusiano ; pero habiéndose sabido la entrada de los Franceses en la Gueldres , se descargaron aquellos frutos en Rotterdam.

Paris 8 de Enero de 1793.
Algunos soldados Franceses que estaban prisioneros en Luxemburgo , y acaban de ser cangeados, se quejan de la dureza con que les trataron los enemigos durante su detencion. Una de sus quejas recae sobre haber encerrado en un edificio sumamente reducido 500 de estos prisioneros , entre los quales habia muchos enfermos.

Ha llegado aquí el General Dumourier , y solicita se forme una Junta para arreglar el plan de la campaña próxima.

Desde Lieja escribe el General Valence , con fecha del 2 de este mes, que habiendo un destacamento de su vanguardia penetrado en el Ducado de Luxemburgo se apoderó de 2009 libras en dinero pertenecientes al Emperador.

Sábese por cartas de Nápoles que el 18 de Diciembre llegó allí una division Francesa mandada por el Contra-Almirante Latouche. Desembarcó un Oficial , que presentó al Ministro Acton una carta para el Rey , á quien despues la entregó el mismo sugeto. Contextó luego en nombre de S. M. el mencionado Ministro , y con esta respuesta se restituyó el Oficial á la esquadra , de la qual nadie mas baxó á tierra.

Mr. Lamorliere ha vuelto á Ruremunda despues de hacer una incursion en la Gueldres Prusiana , en el Principado de Meurs y el Ducado de Cleves , cuidando no violar en sus marchas el territorio de Holanda. Las contribuciones que puso en aquellos paises fueron 2009 florines á dicha Gueldres , 1009 al Principado de

de Meurs, 2259 à la Ciudad de Creiveld, y 809 à la Abadía de Clostercamp: en todo 6059 florines, y demas cierta cantidad de piezas de paño y lienzo que debe dar dicho Principado.

Roma 19 de Diciembre de 1792.

Despues de reconocer el General Caprara las fortificaciones de Civitavechia, Fiumicino y otros castillos de las playas de los dominios Pontificios del Mediterraneo, se restituyó à esta Capital el dia 14, è inmediatamente pasó à dar cuenta de su reconocimiento al S. P.

A imitacion de otros sugetos, ha enviado el Emmo. Antonelli à la casa de moneda toda su plata labrada, para que convertida en dinero se emplee, à disposicion de S. S. en los gastos que exigen los actuales preparativos. Lo propio han executado Monseñor Angel Altieri, Gobernador de Perugia, y Monseñor Fabricio Rufo, Tesorero general, que ha vuelto aquí desde Civitavechia.

Ha dispuesto el Sumo Pontifice se suspenda la compra de monumentos antiguos para el Museo Pio Vaticano, à fin de no gravar con estos à la Cámara Apostólica.

El célebre grabador Maghen acaba de dar à luz una lámina del precioso quadro de Wandik que está en la antecámara del Duque de Braschi, sobrino de su Santidad, y representa al Duque de Osuna, Español, à caballo, de tamaño del natural; y ha tenido la honra de presentar copias à S. B. y al mencionado Duque Brachi.

Alicante 8 de Enero de 1793.

El año último entraron en este puerto 907 buques en esta forma: 6 de guerra y 489 mercantes Españoles, 135 Ingleses incluso uno de guerra, 102 Franceses, 60 Holandeses, 50 Suecos, 31 Dinamarqueses, 18 Raguseos, 6 Sicilianos, 4 Anglo-Americanos, 3 Genoveses, 2 Argelinos, y un Veneciano.

Madrid 22 de Enero.

Los Reyes y Príncipe nuestros Señores, y las demas personas Reales se trasladaron el Sábado de la semana anterior al Real Sitio de Aranjuez, quedando en el Palacio de esta Villa el Sr. Infante D. Felipe.

Al dia siguiente, con motivo del cumpleaños del Sr. Infante Duque de Parma, se vistió la Corte de gala en el mismo Real Sitio.

S. M. se ha servido nombrar para la Chantria segunda dignidad de la Catedral de Ibiza, à D. Juan Costa y Llopis: para una Racion patrimonial de la Villa de Exea de los Caballeros, Diócesis de Zaragoza, à D. Julian Sanchez: para el Beneficio de Sant Cosme y San Damian fundado en la Párroquial de la Villa de Catral, Obis-

Obispado de Orihuela, á D. Francisco Gomez: para otro de las Parroquiales unidas de S. Pedro y S. Miguel de la Ciudad de Fraga, Diócesis de Lérida, á D. Joseph Baleta: para otro de la de Santa Maria del Mar de Barcelona á Don Rafael Viñals: para otro de la Colegiata de S. Felipe, con la invocacion de Ntra. Sra. de la Armada, Arzobispado de Valencia, á D. Miguel Martínez; y para otro compuesto de dos unidos, llamado Doma, de la Parroquial de Cervera, Diócesis de Solsona, á D. Antonio Royra.

En la Compañia Italiana de Reales Guardias de Corps ha conferido el Rey un empleo de Cadete de número al supernumerario Don Joseph Bareto; y esta resulta al Guardia Don Gaspar Dias.

Relacion de las obras del nuevo camino construido de orden del Rey, y costeadas por su Real Erario desde la Ciudad de Burgos hasta el confin de la Provincia de Alava con direccion á Bayona de Francia.

Por órdenes de 12 de Junio de 1787 y 13 de Julio de 88 mandó el Rey fabricar de nueva planta á costa de su Erario el camino que desde la Ciudad de Burgos sigue hasta la Provincia de Alava con direccion á Bayona de Francia, y encargó S. M. esta obra á D. Pedro Jacinto de Alava, Ministro honorario del Consejo de Hacienda, y Subdelegado de correos en la Ciudad de Vitoria, poniendo á su disposicion los caudales que se consideraron necesarios para ella. Usando áquel comisionado de todos los medios que estuvieron en su arbitrio para que el publico gozase á la mayor brevedad posible el importante beneficio que S. M. habia resuelto disponerle, y con el auxilio del Arquitecto Don Manuel de Echavave, cuya aptitud tenia conocida, logró que estuviese concluida y corriente para el uso en fin de Diciembre de 1791 toda la expresada obra, siendo su línea de 281,173 pies castellanos, y el importe efectivo de ella costeadas por S. M. de 6.162,479 rs. y 14 mrs. vn., que corresponde á razon de 21 rs. 31 $\frac{1}{6}$ mrs. el pie de línea, en que van incluidos no solamente todos los salarios de los empleados, mas tambien la compra de terrenos necesarios para suelo del camino, la demolicion de edificios que embarazaban á su tránsito, y los daños que son inevitables con semejantes obras.

Contienen sus márgenes piedras grandes sillares que forman dos faxas comodas para los caminantes de á pie, y tiene de anchura del un margen al otro 8 varas, á mas de dos de ensanche ó banquetas por cada lado, que todo junto compone la amplitud de

de 12 varas útiles en general, y de 14 en la legua mas inmediata à la Ciudad de Burgos.

Los rios que atraviesan el camino han obligado à fabricar cinco puentes de sillería, à saber, uno sobre el Bayas cerca de Miranda de Ebro con 3 arcos, de los quales el de enmedio tiene 54 pies de diámetro, y los otros à 24 con 27 de altura. Otro sobre el rio de Oca cerca de Briviesca, con 40 pies de luz: otro igual sobre el mismo rio Oca cerca del lugar de Castildepeones: otro dentro del mismo pueblo, con 30 pies de diámetro; y el quinto sobre el rio de Sta. Maria del Invierno, tiene 3 arcos, el de medio de 20, y los 2 colaterales de 15, acompañando en todos para su seguridad las correspondientes obras de vanguardias y estribos de piedra sillar. Para salvar los arroyos se han fabricado 18 puentes menores desde 8 à 14 pies de diámetro, con mas de 850 alcantarillas desde 2 hasta 6 pies de ancho, y de 4 à 8 de alto, y se han aprovechado quatro puentes anteriormente fabricados, uno sobre el Ebro en Miranda, otro sobre el Oroncillo no lejos de aquella Villa, y otro cerca de Quintanapalla; estos 3 de fabrica moderna, y el 4.º sobre el rio Oca inmediato à Briviesca, el qual aunque antiguo era bastante sólido, y ha que dado de buen uso con alguna obra.

Se han hecho los desmontes y terraplenes convenientes para suavizar los repechos y salvar de humedades el camino, mereciendo particular consideracion entre las obras de esta claza un relleno cerca del rio Bayas, que en 39 pies de longitud tiene 44 de anchura en su superficie, y de 8 à 14 de elevacion con el talus correspondiente. Asimismo la merecen la subida y baxada de la cuesta llamada de Rodilla entre los pueblos de Monasterio y Quintanapalla, que siendo antes un paso penoso, y aun de peligro, queda hoy suavizado con un declive de 5 y medio por 100, y donde mas de 7 por 100. Para lo qual ha sido necesario fabricar varios paredones, entre ellos uno de 670 pies de largo con 10 de grosor en su planta, 5 en la cima, y de 14 à 24 de elevacion. Otro de 600 pies de línea con altura de 10 à 14, y otro de 200 pies de longitud con 10 de altura, y los gruesos correspondientes. (Se concluirá.)

Tratado de materia médica del Dr. Guillermo Cullen, primer Médico del Rey de Inglaterra en Escocia &c., traducido al Frances de la edicion Inglesa original por Mr. Bosquillon, Doctor Regente de la facultad de Medicina de Paris &c., y de este al Castellano acomodado à nuestros naturales, ilustrado con notas que dan una idea de los

los progresos actuales de la materia médica en la Europa sabia, adornado con extractos analíticos y críticos de algunas materias médicas modernas publicadas después de este tratado de Cullen, y enriquecido con suplementos que tratan de la Chímica y farmacia médicas segun los últimos descubrimientos, y del método arreglado de recetar por el Dr. Don Bartolomé Piñera y Siles, Medico de la Real Familia, &c. Esta obra en que se exâminan la naturaleza, propiedades y virtudes de los alimentos y medicamentos, se exponen sus dosis, modo de administrarlos, tiempo, especies determinadas de los males en que se han de ordenar, y las cautelas que deben dirigir su uso, es un curso completo de materia médica, superior à quanto se conocen por el scepticismo, rigurosa crítica è imparcialidad con que está escrito, y es casi indispensable à los Médicos, Cirujanos de partido; y à los Boticarios, y utilísimo à los que quieren imponerse en el estado actual de la materia médica y de las ciencias auxiliares que abraza con sus nuevos descubrimientos de la Historia natural, Chímica y Botánica: tomo 1.º Se hallará en Madrid en las Librerías de Copin, en Barcelona en la de la viuda de Piferrer. Su precio en pergamino 21 rs., y en pasta 24; en las Provincias 22 y 25 Los subscriptores acudirán à recoger este tomo subscribiendo al 2.º, que saldrá con la posible brevedad, en los términos que se advirtió en el aviso de subscripcion, que queda ya cerrada.

Nuevo sistema de gobierno económico para la América, con expresion de los males y daños que causa el que hoy tiene, de los quales participa copiosamente España; y remedios universales para que la 1.ª tenga considerables ventajas, y la 2.ª mayores intereses: por el Sr. D. Joseph del Campillo y Cosío. Obra escrita en el año de 1743. Se hallará en Madrid en las Librerías de Hurtado.

CON LICENCIA Y PRIVILEGIO.

Gerona: En la Imprenta de Joseph Bró, Impresor de S. M.